



Roumanille et le Félibrige

NOMMER Roumanille, c'est attirer l'attention sur le Félibrige qu'on discute et, disons-le, dont on se moque beaucoup de par le monde, sans se donner la peine d'examiner le but, les tendances et l'œuvre de cette Société qui mérite quelque intérêt pourtant.

Roumanille, en effet, de concert avec quelques-uns de ses compatriotes, joua en Provence le rôle important de rénovateur linguistique, et tenta de relever l'idiome natal, oublié des intellectuels et des érudits locaux. Il fonda l'association célèbre des lettrés provençaux pour cultiver et répandre en France l'amour de leur province, de ses traditions, de ses mœurs, de son culte esthétique, de ses monuments, de ses usages, et pour mettre en lumière son analogie, son étroite connexité, sa similitude et ses relations